



Convenzione dei diritti nel Mediterraneo
Convention des droits en Méditerranée
اتفاقية الحقوق في البحر الأبيض المتوسط

Déclaration des Jeunes pour la Paix en Méditerranée

Nous sommes des garçons et des filles qui vivent, travaillent et étudient sur les quatre rives de la mer Méditerranée, et nous sommes préoccupés car la région, qui a historiquement été un berceau de civilisation et d'échanges culturels, est maintenant marquée par des conflits et de l'instabilité.

Notre inquiétude se renforce alors que nous assistons aux conflits incessants, aux violences et aux turbulences politiques qui affligent la région méditerranéenne. Nous voyons des communautés détruites, des vies perdues et des avenir brisés par le cycle incessant des conflits.

Nous sommes troublés par le déplacement des familles, la peur des groupes ethniques, la destruction des infrastructures et l'érosion des droits humains fondamentaux qui accompagnent ces conflits à travers l'histoire et aujourd'hui. Jour après jour, la situation empire en raison de l'escalade des différences qui entraînent une augmentation des conflits, de la violence et représentent une sérieuse menace pour la sécurité et la paix dans la région méditerranéenne.

Nous nous sommes rencontrés, dans le cadre de la Convention pour les droits en Méditerranée, pour discuter entre nous de ces problèmes, répondant à l'invitation de la Résolution 2250 des Nations Unies "Jeunesse, Paix et Sécurité" visant à accroître la participation des jeunes à la promotion de la paix. Nous avons considéré que les dangers pour la paix en Méditerranée découlent d'une multitude de facteurs :

1. Occupation, instabilité politique et corruption : La région souffre d'une instabilité politique persistante, alimentée par des conflits internes, des régimes autoritaires et des interventions extérieures. Cette instabilité compromet les efforts de paix et entrave l'établissement d'une gouvernance démocratique.

Points :

- a) La compétition entre les nations pour le contrôle territorial.
- b) Alors que la gouvernance s'affaiblit dans certains pays, d'autres puissances grandissent et menacent la vie humaine.
- c) Les rivalités géopolitiques entre les États de la région, exacerbées par des intérêts économiques et stratégiques divergents.
- d) Les tensions politiques entre les pays qui se traduisent par des conflits territoriaux, des ressources et/ou des influences géopolitiques. Ce problème est exploité par une gouvernance faible et le manque d'institutions efficaces, ce qui entraîne des défis accrus en matière de démocratie et de stabilité politique.
- e) La multiplicité des stratagèmes tels que l'octroi de prestations sociales à des personnes qui n'y ont pas droit, simplement pour obtenir des votes.

2. Rareté des ressources : La compétition pour des ressources rares telles que l'eau, l'énergie et les terres arables exacerbe les tensions entre les nations méditerranéennes. Le changement climatique intensifie ces défis, entraînant une dégradation environnementale et une insécurité alimentaire.

3. Divisions ethniques et religieuses : Les divisions ethniques et religieuses profondément

enracinées contribuent à la violence sectaire et à la fragmentation sociale. Ces divisions sont souvent exploitées par des groupes extrémistes cherchant à semer la discorde et à perpétuer le conflit.

Points :

f) La quête des groupes ethniques pour obtenir le contrôle territorial.

g) La discrimination à l'encontre des groupes religieux minoritaires dans certains pays de la région méditerranéenne.

4. Violence, Terrorisme et Prolifération des Armes: la prolifération des armes et le trafic d'armes dans la région alimentent la violence et prolongent les conflits. Le flux non réglementé des armes exacerbe les tensions existantes et compromet les efforts de désarmement et de consolidation de la paix.

Points :

h) Menaces du terrorisme et de l'extrémisme, alimentées par la prolifération des armes, qui se traduisent finalement par une augmentation du nombre de crimes et de violences.

i) La prolifération des armes et le manque de mécanismes efficaces pour le désarmement, la démobilisation et la réintégration des combattants.

j) L'extrémisme violent et le terrorisme, qui exploitent les divisions et les frustrations pour recruter des partisans et répandre la terreur.

5. Manque de Dialogue et de Coopération : Un manque de dialogue et de coopération significatifs entre les nations méditerranéennes perpétue la méfiance et l'animosité. Les canaux diplomatiques restent sous-utilisés, entravant les opportunités de résolution des conflits et de réconciliation.

6. Défis Économiques : Les disparités économiques entre les pays méditerranéens entraînent un développement inégal et le potentiel de crises économiques. Un défi sérieux qui s'intensifie avec la montée des pourcentages de chômage. Cela entraîne des inégalités socio-économiques, alimentant le ressentiment et l'instabilité sociale dans de nombreuses communautés.

7. Problèmes de Réfugiés : L'augmentation des problèmes de réfugiés provoque des conflits entre différents pays.

8. Travail des Enfants : Son exploitation injuste. C'est une violation du droit humain de ne pas être abusé et asservi.

9. Recrutement d'enfants: comme la région méditerranéenne est témoin du plus grand processus de recrutement d'enfants et de leur utilisation dans les conflits armés, cela constitue une violation flagrante des droits des enfants à la protection, à l'éducation, à la santé et à la participation.

10. "Liberté" d'Expression : Tout le monde devrait pouvoir exprimer ses préoccupations et opinions sans crainte et sans conséquences. Nous sommes malheureusement préoccupés par les journalistes qui se trouvent dans des situations de vie ou de mort en essayant d'informer les masses avec la meilleure vérité possible. C'est une représentation claire de la violation du droit à la liberté d'expression et de pensée.

11. Traite des Personnes à des Fins Sexuelles : La traite des personnes à des fins sexuelles est encore une réalité pour les jeunes femmes et hommes qui sont exploités pour l'industrie du sexe.

Nous sommes profondément impliqués dans ces problèmes et chercherons à nous engager dans nos pays pour y remédier, mais en même temps, nous en appelons aux nations du monde pour adopter de toute urgence les mesures suivantes :

1. Cessez-le-feu immédiat: nous demandons un arrêt immédiat des hostilités dans les zones de conflit en Méditerranée, permettant l'accès humanitaire et la livraison d'aide aux personnes dans le besoin.

2. Dialogue politique et médiation : nous exhortons toutes les parties impliquées dans les conflits à s'engager dans un dialogue politique inclusif et des efforts de médiation visant à résoudre les griefs et à traiter les causes profondes des conflits.

3. Promotion de l'implication des jeunes : nous préconisons la participation significative des jeunes aux processus de consolidation de la paix, aux forums de prise de décision et aux initiatives de résolution des conflits. Les jeunes ne sont pas seulement l'avenir mais aussi des agents de changement intégraux dans la construction d'une Méditerranée pacifique.

4. Investissement dans le développement durable: nous soulignons l'importance d'investir dans des initiatives de développement durable qui abordent les inégalités socio-économiques, favorisent une croissance inclusive et atténuent les risques environnementaux. Le développement durable est essentiel pour favoriser la stabilité et la résilience dans la région.

5. Renforcement de la coopération régionale: nous demandons le renforcement des mécanismes de coopération régionale qui favorisent la confiance, le dialogue et la collaboration entre les nations méditerranéennes. Grâce à des efforts conjoints, nous pouvons relever les défis communs et promouvoir la paix et la prospérité pour tous. Des programmes devraient être organisés pour renforcer l'interaction interculturelle avec la région méditerranéenne et le monde.

6. Désarmement et maîtrise des armements: nous exhortons à des efforts accrus en matière de désarmement, de contrôle des armements et de mesures de non-prolifération dans la région méditerranéenne. La réduction du flux d'armes réduira la violence et créera un environnement propice à la consolidation de la paix. Promouvoir la transparence et la responsabilité dans le commerce des armes. D'autres solutions telles que: mettre en œuvre des mesures de réforme de la police, y compris une formation sur celui de la désescalade et de la déconstruction des préjugés implicites, ainsi que la promotion des initiatives la police communautaire pour instaurer la confiance entre les forces de l'ordre et les communautés marginalisées.

7. Développement économique: encourager l'investissement dans les infrastructures, l'éducation et les soins de santé pour favoriser une croissance économique inclusive.

8. Promotion des droits de l'homme: appeler à la protection des droits de l'homme, y compris les droits des minorités et des enfants. Renforcer les lois et les mécanismes d'application pour lutter contre le travail forcé. Cela peut être accompagné de soutien aux survivants et de sensibilisation pour prévenir ce type d'exploitation.

Enseigner l'intégration sociale tant aux migrants/réfugiés qu'aux citoyens du pays pour lutter contre la discrimination et promouvoir la cohésion sociale. Renforcer les cadres juridiques pour protéger la liberté de la presse.

En conclusion, nous, les jeunes de la Méditerranée, sommes unis dans notre engagement en faveur de la paix, de la solidarité et de la coopération. Nous refusons d'accepter le statu quo de conflit et de division, et nous nous engageons plutôt à travailler sans relâche pour un avenir où la Méditerranée est une région de paix, de prospérité et de compréhension mutuelle. Promouvoir la transparence et la responsabilité dans le commerce des armes.